

# Les curés d'Ocquier de 1798 à nos jours

Réf : Léon Caris/Ocquier 2000 ans d'un village condreuse, pages 105 et 106/Bruxelles/1965.

Entretiens avec les habitants du village.

Entretien avec l'abbé Fernand Sprimont

Un extrait de presse d'origine inconnue

**1798 : François Jos. Counachamps ex Blendeff.**

**1809 : Barthélémy Poncelet.**

- Décédé à Ocquier le 21 mars 1814, âgé de 85 ans.
- Était né à Grandménil.

**1814 : Jean Michel Garroy.**

- Né aux Tailles (Luxembourg), demeurant à Ocquier, mais décédé à Somme-Leuze, le 4 février 1858 à l'âge de 94 ans.
  - En 1849, les curés de la région rachètent la bibliothèque de la « Ferme aux Grives » et la détruisent, ayant jugé les livres sataniques. Jean Michel Garroy était probablement l'un d'eux, en tant que curé d'Ocquier, il était le plus à même de connaître l'existence de cette bibliothèque.
- 
- **1851 F.J. Swartenbroek.**
  - Né à Xhendelesse en 1820 venant de Xhavée.

- **1857 : M.J. Legrand.**
- En poste à Olne (St Hadelin) le 18/11/1868.
  
- **1868 : J.B. Salmon.**
- Né à Xhoris en 1830
- Vicaire venant de Stavelot, il quitte Ocquier pour Harzé en 1875.
  
- **1875 : C. Lemaître.**
- Né à Verviers en 1842.
- Transféré à Hermalle-sous-Huy le 6-4-1883.

- **1883 : J. Rihon.**
- Né à Les Waleffes en 1850.
- Venait de Notre-Dame de Huy.
- Fut Transféré à Louveigné le 18-1-1885.

- **1884 : J. Deleval.**
- Né à Henri-Chapelle en 1852.
- Vient de Verviers en 1885 le 2 janvier.
- Transfert à Soiron le 28 mars 1891.

- **1891 : J. Gotale.**
  - Né à Bovigny le 19-12-1859.
  - Vicaire à Amay de 1882 à 1891.
  - Entre à Ocquier le 2 mars 1891.
  - Retourne à Amay le 15-10-1899.
  - Famille de prêtres, son oncle était curé à Bodeux, ses frères; Michel : curé à Bra, Alphonse : curé à Lierneux, Louis : coadjuteur à Basse-Bodeux.
- 
- **1899 : J. Massoz**

- **1910 : François Gilson.**
  - Né à Bra en 1867.
  - Résille ses fonction en 1922.
  - Décédé à Ocquier le 20 avril 1925.
- 
- **1922 : Winand Gilson (abbé).**
  - Frère du précédent.



- **1936 Emile Resteigne.**
- Né à Ouffet en 1878.
- Ordonné prêtre en 1905.
- Vicaire à Tavier de 1905 à 1909.
- Vicaire à Brumme(Trois-Ponts) de 1909 à 1918.
- Curé à Seny de 1918 à 1933.
- Curé à Fize-le-Marsal de 1933 à 1936.
- A bataillé courageusement depuis son arrivée pour la restauration de l'église, restauration qui lui procura des soucis sans nombre.

- Le curé Resteigne à initié la construction de l'école libre et du couvent des Sœurs de La Sagesse en achetant le terrain, il a participé personnellement à la construction avec les entrepreneurs locaux et de nombreux bénévoles qui ont travaillé après leur journée et le samedi.

Pour financer les travaux, il a vendu la production de miel de ses ruches, ce qu'on appelle actuellement le PO à organisé de nombreuses animations , concerts de la chorale (les revues), des repas, avec à chaque fois un folder publicitaire bien étoffé, et aussi des dons de généreux donateurs.

- Jean Poncin (abbé).
  - Né en 1926.
  - Curé d'Ocquier de 1965 à 1990.
  - Décédé le 20 avril 1993.
  - Enterré à Ocquier.
  - La nouvelle cloche de l'église, fondue en 2002, lui a été dédiée.
- « Je m'appelle Marie, je suis dédiée à l'abbé Poncin, enfant et curé d'Ocquier ».

## M. l'abbé Jean Poncin ancien curé d'Ocquier

Bien que prévisible, la nouvelle du décès de M. l'abbé Jean Poncin, mardi matin au centre hospitalier hutois, à 68 ans, a profondément attristé la communauté paroissiale ocquéroise. Quoi de plus normal, il est vrai, s'il a exercé la quasi totalité de son ministère à Ocquier, M. l'abbé Poncin était aussi un enfant du village, puisqu'Ocquier l'avait vu naître le 4 juillet 1926.

Ecrire qu'il a porté sa lourde croix et qu'il a assumé avec courage sa part de souffrance n'est certes pas exagéré.

Il a d'abord perdu ses parents en pleine jeunesse, tous deux victimes de la guerre.

La présomption de symptômes d'épilepsie retenue à son égard par un infirmier, pendant son service militaire, l'a ensuite poursuivi durant des années. Il aura notamment dû attendre neuf ans avant d'être ordonné prêtre ! Il fallut l'intervention d'un chanoine maître en droit canon de l'université catholique de Louvain auprès de M<sup>re</sup> van Zuylen et l'intercession personnelle de l'évêque de Liège devant le pape Pie XII, pour qu'enfin l'opposition de Rome soit vaincue et qu'il puisse devenir prêtre. Son ordination eut exceptionnellement lieu au petit séminaire de St-Roch, à Ferrières, où il exerçait, depuis une dizaine d'années, la fonction de maître d'étude. Pas de cathédrale donc pour l'Eglise accueillir son nouveau prêtre, mais la communauté qui en appréciait le travail



depuis deux lustres. Et c'est M<sup>re</sup> van Zuylen en personne qui lui administra le sacrement.

Nommé préfet à Saint-Roch, il vit - peu avant le grand incendie qui ravagea l'établissement - sa chambre partir en fumée et emporter ses travaux, l'empêchant de présenter la thèse qu'il préparait.

Outre ses activités pédagogiques, l'évêché lui confia de seconder l'abbé Resteigne, curé de son village natal d'Ocquier. Et c'est ainsi qu'il lui succéda et s'enracina au cœur de son territoire. Il s'est par la suite vu confier en plus l'administration de la paroisse de Clavier-Village.

Lui-même ancien résistant, M. l'abbé Poncin a toujours voué une grande admiration au maquis. Et chaque année, il célébrait l'office de la reconnaissance, au pied du monument de la « *Plaine Sapin* » entre Ocquier, Borlon et Bonsin.

Durant son ministère à Ocquier, il s'est battu pour la restauration de l'église romane.

Il a aussi noué des contacts réguliers avec des institutions sociales, particulièrement avec les A.A., pour venir en aide aux personnes dépendantes de l'alcool, qui venaient le consulter.

Atteint de la maladie de Holtzeimer, il a courageusement poursuivi son travail jusqu'à la limite de ses forces. Il y a trois ans, il quittait définitivement son village pour prendre ses quartiers à la maison de repos et de soins d'Ochain-Clavier.

- **Edouard Dellevaux (abbé)**
- Né à Tilleur en 1925.
- Ordonné prêtre en 1950.
- Professeur à Saint-Trond de 1950 à 1961.
- Professeur à Saint-Roch de 1961 à 1972.
- Curé à Nandrin de 1972 à 1990.
- Curé à Ocquier et Clavier de 1990 à 1997.
- Retrouvé mort dans le presbytère en 1997.
- Enterré au cimetière d'Ocquier.
- Il fut le dernier curé résidant à Ocquier.

- **Fernand Sprimont (abbé)**
- Né à Rouvrex en 1952
- Etudes secondaires à Saint-Roch.
- Formation vers le sacerdoce avec des prêtres-ouvriers
- Etudes d'éducateur.
- Educateur à St-Roch de 1972 à 1974.
- Educateur à Saint-Louis Liège de 1974 à 1989.
- Ordonné prêtre à Ouffet le 5 juin 1983.
- Aumônier des jeunes du Condroz de 1983 à 2013
- Préfet d'internat à Saint-Roch de 1989 à 1991.
- Educateur à Collège du Sartay à Embourg de 1991 à 2001.
- Educateur à l'abbaye de Flône de 2001 à 2017.
- Résidant à Soheit-Tinlot de 1983 à 1994, à Hody de 1994 à 2002, à Warzée de 2002 à ....
- A pris en charge différentes paroisses du Condroz et notamment les paroisses de la commune de Clavier en collaboration avec l'abbé Rouschop et l'abbé Vervier.
- A quitté les paroisses du Condroz en 2013 pour les paroisses de l'unité pastorale Marchin-Modave.



(photo Sudpresse)

# Après 2013

- En 2013, l'équipe des 3 prêtres (abbés Sprimont, Vervier et Rouschop) est relevée de ses fonctions et les paroisses des 5 communes : Anthisnes, Clavier, Nandrin, Ouffet et Tinlot sont desservies par une nouvelle équipe composée de l'Abbé Armand Fransen (curé), l'abbé Jean-Luc Mayeres et l'abbé François Binon (vicaires).